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供供暖暖第第一一年年室室温温咋咋就就上上不不去去
热源厂称，目前正处于热调试阶段，效果会越来越好

本报1月7日讯 (记者 张
帅 陈伟 ) 长清区的常春藤
小区，今年是第一年供暖。这原
本是件高兴事，但是如今小区
居民却乐不起来。因为很多业
主家中的暖气不热，有时甚至
冰凉。“供暖第一年，家里怎么
就是热不起来呢？”居民表示。

7日上午，记者来到了崔先
生家中。“家里的暖气除了卫生
间内的，其余几组都不算热，特
别是小卧室里的暖气片，摸上
去半温半凉。”崔先生说，今冬
是他家第一年供暖，管道和暖
气片都是新安装的。

家里暖气不热，崔先生没
少操心。“热源厂、小区物业和
开发商，我都找过很多次了，但
问题一直没有给解决。”崔先生
告诉记者，他去找小区物业，物
业让他去找热源厂；他将问题
反映给热源厂，热源厂说，入户
的供暖水温度已达标，是入户管
道安装不规范导致暖气不热；他
又去找开发商，开发商回复，入
户管道安装不存在任何问题。

“既然都没问题，那为何暖气不
热呢？”崔先生无奈地说。

崔先生住在常春藤小区的
44号楼，据其他住户介绍，这栋
楼两个单元的供暖效果一般，
只有个别用户的采暖较好。“正
式供暖后，我们这栋楼的温度
普遍不高，半个多月前，我们曾
找过热源厂，经过热源厂调试，
现在温度提高了两三度。”一位

年纪大的住户告诉记者，如果
天气好，家里的温度能接近
20℃，但要赶上阴天下雨，温度
只有16℃左右。

记者随后来到了济南热源
有限公司科技园热电厂供暖服
务大厅，就此事采访了相关工
作人员。据工作人员介绍，目前
常春藤小区内有4个换热站，按
照规定，入户的热水均已达到
指定温度。“这栋楼是第一年供
暖，目前处于开发商热调试阶
段，因此住户供暖会受到影
响。”相关工作人员告诉记者，
楼房入住率偏低也是影响用户
采暖的原因之一。“现在常春藤
小区用户的采暖温度基本都达
到18℃以上，随着对新供暖楼
盘的调试，效果会越来越好。”

当记者询问是否就供暖问
题，开发商和热源厂之间存在
相互推诿的情况时，工作人员
表示，不会存在这种情况。“开
发商负责入户调试，我们提供
技术支持，但对于用户遇到的
任何供暖问题，热源厂都会提
供帮助，替用户解决难题，不会
存在相互推诿。”工作人员说。

在供暖期间，如果您家中
遇到了供暖难题，可以通过本
报《今日长清》开通的“问暖热
线”15706411177(周一至周五
9：00—17：00)告诉我们，我们
会将问题反映给相关部门，争
取早日解决居民的供暖烦心
事。

44号楼第一年供暖效果不好。

文/片 本报记者
张帅 陈伟

为了晚上不挨冻

“拆东墙补西墙”

“供暖管道是分两路入户
的，一路接通卧室和客厅的4

组暖气，另一路接通餐厅和小
卧室的两组暖气。”记者在黄
先生家发现，主卧和客厅的4

组暖气虽不算太热，但温度较
为平均，而餐厅和小卧室的两
组暖气则几近冰凉。

“为了晚上睡觉时，保证
孩子和大人不挨冻，我们都是
将其余4组暖气关掉，只开着
两间卧室里的暖气。”黄先生
告诉记者，只有采取这种拆东
补西的法子，他们才能享受到
片刻的温暖。

据黄先生介绍，他并不是
新华书店家属楼的老住户，是
为了方便孩子上学，才在这买
的二手房，所以他对家属楼之
前的供暖情况并不熟悉。供暖
的前半个月还算不错，但进入
到1 2月后，温度越来越不稳
定，直到现在这种情况。

“我已经找了热电厂的片

区负责人很多次了，都没有彻
底解决问题。”黄先生告诉记
者，片区负责人最近一次给他
的答复是由于家中的暖气管
道老化导致的暖气不热。“我
就很纳闷，既然是由管道老化
引起的，那为什么开通供暖的
前半个月效果很好呢？”

随后记者来到了租户蔡
大妈(化名)家中，她家的供暖
情况同样不容乐观。

“发现供暖不稳定后，我
马上找来了热电厂的片区负
责人，他告诉我，问题出在家
里的暖气管道太细了，解决问
题需要更换管道。”蔡大妈又赶
忙联系了房东，让房东更换粗
管道。“后来把屋里所有的管
子都换了，可效果仍然不好。”

停止使用循环泵

用户供暖有好转

“几家供暖有问题的住户
曾经联合起来找过热电中心，
让热电中心给我们彻底解决
问题。”黄先生说，热电中心答
复他们，暖气不热是由于家属
楼其他用户存在违规使用循
环泵的行为，进而影响了周围
用户的采暖。“后来在热电中

心的干预下，一些用户停用了
循环泵，但我家的供暖还是老
样子。”

据记者了解，某些用户停
止使用循环泵后，其周围一些
用户的供暖效果略有好转。

调试动态平衡后

供暖效果得改善

在接到本报反映的供暖
问题后，7日下午，热电中心的
片区维护人员来到黄先生家，
对家中的暖气管道进行了排
查。“我们首先调试了室外主
管道和分支的动态水力平衡，
同时也调节了室内的水力平
衡，现在室内供暖效果已经非
常好了。”工作人员告诉记者，
黄先生家里原先供回水管道
安装出现了问题，这也是造成
暖气不热的原因之一。“另外，
用户不要随意关停暖气片，加
强管道内部循环，更有利于保
持室内温度。”

据了解，长清区热电中心
针对城区部分末端区域供热
不好的情况正在多方筹措资
金进行管网改造，按照相关计
划，热电中心将积极推动不热
区域的管网改造工作。

“家里有6组暖气，为了保证卧室的温度，晚上睡觉时，必须关掉其余的4组。”家住
新华书店家属楼的黄先生告诉记者，今冬家里的供暖情况始终不稳定，有时要靠拆东
补西的法子保证睡觉时不挨冻。近日，记者来到该家属楼，对相关情况进行了采访。

为为了了保保卧卧室室温温度度只只好好关关客客厅厅暖暖气气
热电中心调试动态水力平衡后，问题已解决

新华书店家属楼位于供暖系统的末端，效果不好。
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